

DIOCESIS DE ENGATIVÁ
PARROQUIA CATEDRAL SAN JUAN BAUTISTA
"Cuaresma 2021: un tiempo para renovar la fe, la esperanza y la caridad"



Retiro Cuaresmal. Día 1 – lunes 22 de febrero 2021

Hoy, estamos dando inicio formal a nuestro retiro de cuaresma, el cual se llevará a cabo los lunes y miércoles y tenemos una guía que estamos proponiendo, la cual va a estar en las redes sociales y en la página de la catedral, para que la puedan bajar. Estaremos reflexionando a lo largo de toda la cuaresma, hasta el miércoles de ceniza.

ORACIÓN INICIAL. – En el nombre del padre....

Aclamemos la presencia del Santo Espíritu de Dios, para que nos ilumine, nos guíe. Por eso pongámonos en la presencia del Señor y pidamos la intercesión de San Juan el Bautista para que camine con nosotros a lo largo de este itinerario cuaresmal.

Ven Espíritu Santo, ilumínanos, Guíanos; te pedimos que nos regales un corazón dispuesto para sentirte, para experimentarte, pero también, unos oídos atentos para escucharte y para descubrirte y configurarnos contigo, descubriéndote en el rostro de nuestros hermanos que sufren. Condúcenos con acciones concretas al encuentro con esa compasión misericordia, que tu nos regalas dentro de nuestro plan de pastoral. Bendícenos, bendice nuestras familias y a las personas con las que compartimos el diario vivir y ayúdanos a mantener siempre la mirada puesta en tu rostro. Ponemos en tus benditas manos, Señor, estas intenciones que sentimos en el corazón; momentos difíciles, la tribulación por la realidad que estamos viviendo, la falta de trabajo, la tormenta que nos puede acompañar por la pandemia, la enfermedad de tantos hermanos de nuestra comunidad parroquial.

Los invito a poner sus intenciones en las manos del Señor, en un momento de silencio....

INTENCIÓN DEL DÍA. Contemplando el misterio salvífico que Dios nos regala a través de Jesús de Nazaret, cada participante con fe y en el silencio del corazón, pondrá sus intenciones en las manos del Señor.

CONSIDERACIÓN DEL DÍA. - Para este día, contemplaremos algunas palabras del Santo Padre en el documento que ha enviado a la iglesia, para la reflexión en esta cuaresma.

“La fe nos llama a acoger la Verdad y a ser testigos, ante Dios y ante nuestros hermanos y hermanas.

La Cuaresma es un tiempo para creer, es decir, para recibir a Dios en nuestra vida y permitirle “poner su morada” en nosotros (cf. Jn 14,23). Ayunar significa liberar nuestra existencia de todo lo que estorba, incluso de la saturación de informaciones —verdaderas o falsas— y productos de consumo, para abrir las puertas de nuestro corazón a Aquel que viene a nosotros pobre de todo, pero «lleno de gracia y de verdad» (Jn 1,14): el Hijo de Dios Salvador”. Mensaje del papa para la cuaresma 2021.

El Santo padre, ha querido orientar la reflexión de esta cuaresma en dos sentidos: Por un lado, las virtudes teologales (Fe, esperanza y caridad) y por otro lado el ayuno, la oración y la caridad, como fuente espiritual y de concretización del misterio pascual de Jesús.

Con este horizonte, iniciamos hoy, en nuestra parroquia catedral, nuestro retiro de cuaresma, el cual se extenderá, hasta el miércoles Santo y nos permitirá vivir de una manera profunda este encuentro con el amor misericordioso de nuestro Dios, que se manifiesta de manera especial en los que sin quererlo se hicieron pobres y desvalidos del camino.

DIOCESIS DE ENGATIVÁ
PARROQUIA CATEDRAL SAN JUAN BAUTISTA
“Cuaresma 2021: un tiempo para renovar la fe, la esperanza y la caridad”



Es tiempo para fortalecer nuestra fe, mediante el ejercicio de la misericordia social, es decir, del encuentro personal e íntimo con el Jesús que amamos de una manera concreta, es decir, a través de nuestros hermanos. Es poner la mirada, en primer lugar, en las personas con quienes compartimos el diario vivir, para que permitiendo que el señor “Ponga su morada en nosotros, seamos también morada para aquellos que necesitan un gesto del amor de Dios a través de nuestras manos, en nuestras casas orantes, el lugar donde compartes la vida con la familia, con los seres queridos..

Pero es, también, ponernos en camino, salir de nosotros mismos en pos de ese hermano que necesita una palabra de esperanza, del amor de Dios, para poder continuar con su vida teniendo paz en su corazón y teniendo la certeza del obrar del Señor en su vida en todo momento.

Bien lo dice el sumo pontífice: *Ayunar significa liberar nuestra existencia de todo lo que estorba*, es decir soltar, aquellas cosas que nos impiden ponernos en camino a contemplar su rostro en el hermano caído en el camino, para levantarlo y ayudarlo a descubrir que somos rostros vivos del Señor, para él.

Ayunar, es poner la mirada en cada uno de nosotros, en sí mismo, para descubrir como Dios, se ha manifestado en cada uno con acciones concretas a través de muchas personas y de esa manera, convertirnos también en fuente de la experiencia de Dios para los demás.

TAREA

Con base en la reflexión de este día, pídele al Señor que te ayude a traer a tu mente y tu corazón, cuál va a ser tu ayuno. De qué vas a ayunar en estos días y el producto de tu ayuno hazlo llegar a esa persona que necesita del amor misericordioso de Dios. Si es de alimento, lleva el pan a la mesa de ese hermano, si es tiempo, es hora de visitar a ese hermano que necesita una palabra de esperanza o de regalar una llamada sin afán alguno.

ORACIÓN FINAL.

Señor, te damos gracias por permitirnos iniciar este retiro, contemplando el misterio pascual de tu amor. Abandonamos en tus benditas manos, te entregamos nuestra vida, y la vida de nuestra comunidad parroquial.

Bendice Señor el camino que estamos emprendiendo y danos la sabiduría para dar cada paso tomados de tu mano bendita y ser conducidos a contemplarte y experimentarte en nuestros hermanos más necesitados. Ayúdanos a cumplir fielmente la tarea con la que nos comprometemos en este día y a través de ella, muéstranos tu bendito amor.

Desborda tu amor y tu bondad en cada uno de nosotros y arranca de nuestros corazones todas aquellas cosas que nos impiden emprender el camino en pos de ti, con generosidad. Sana las heridas de nuestros corazones y de nuestra vida y líbranos de todo mal. Por Jesucristo nuestro Señor, Amén

Y la bendición de Dios.....

Feliz reflexión, para todos!